DEBE SER TRI

Importantes Acuerdos de los Arquitectos.—Gestionarán una Lev.

> Por ANGEL GUTIERREZ Especial Para EL MUNDO

La Novena Convención Nacional del Colegio de Arquitectos, celebrada durante cuatro días en Trinidad, ha producido una serie de acuerdos y gestiones en favor de la villa, todos ellos de positivo interés general. Desde anoche se encuentran de nuevo en esta capital los delegados a la Asamblea, quienes regresaron complacidos por la labor alli acometida. Un resumen de los últimos acuerdos son: 1: La Asamblea Nacional de Arquitectos reconoce que Trinidad debe ser declarado Monumento Nacional. 2: Fijación del perímetro colonial y acometimiento de obras importantes. 3: Trazado de la ciudad de Trinidad del futuro. 4: Prohibición por parte de las autoridades de que en la zona monumental se use la teja francesa, y 5: Gestionar del Gobierno un pequeño crédito que permita poner en comunicación aérea a Cienfuegos, Trinidad y La Habana.

Horas después de tomados estos acuerdos empezaron los mismos a dar resultados. Por el hecho de qué el ministro de Obras Públicas, arquitecto Evelio Govantes, se hallaba en Trinidad, fué entrevistado por miembros del Colegio Nacional, de acuerdo con delegados de la Corporación Nacional del Turismo, discutiéndose el establecimiento de un aeródromo para que hagan escala alli los aviones que cubren la ruta Habana-Cienfuegos. Se dió a conocer por el propio Ministro Govantes que era casi seguro la compra de los terrenos, tasados a un precio bajisimo, lo que permitiria hacer la escala en Trinidad, resolviéndose de lleno un vital problema. Los miembros de la Asocia-

ción Pro Trinidad, con los Arquitectos, informaron al alcalde municipal, José A. Bravo, del inmenso daño que se hacía a Trinidad al colocarse las tejas francesas. A su vez, se entrevistaron con el propietario de un tejar llamado León, quien conoció los puntos señalados por los arquitectos, prometiendo fabricar la teja criolla y de este modo que la ciudad no pierda su característica colonial. En cuanto se refiere a la declaratoria de Monumento Nacional, la asamblea de los arquitectos luchará en el Congreso de la República para que ello sea pronto realidad.

Ultimos Actos de la Convención

Durante su estadía en Trinidad los convencionistas hicieron una visita al sanatorio de Topes de Collantes, distante 26 kilómetros de la ciudad Los trabajos se encuentran paralizados desde hace dos años y los técnicos que radican en ese lugar han tenido que tomar medidas para evitar daños en la inmensa edificación. El ingeniero Cristóbal Díaz ofreció a los arquitectos un almuerzo en dicha construcción y el director de las obras, señor Alberto Garteiz, les dió a conocer que se han invertido más de \$2.000,000.00 y que falta otra cantidad igual para dejar en funcio-namiento el sanatorio. Explicó a sus compañeros los difíciles problemas técnicos a que se le hizo frente, todos ellos de valor científico para estos profesionales.

Un grandioso acto efectuóse en el teatro La Caridad, concurriendo la totalidad de los asambleistas y teniendo ocasión de hablar distinguidas representaciones, todas las cuales abogaron por que Trinidad sea declarada Monumento Nacional: interesar del Gobierno la terminación de la carretera con Sancti Spiritus; que se dicte una reglamentación de construcciones urbanas en armonía con la conservación del ambiente típico de la ciudad y de sus costumbres folklóricas, así como su cuidado y embellecimiento, y procurar que no se haga edificios de estilo moderno en su perimetro colonial, así como otras iniciativas, todas ellas de importancia.

Los miembros del Colegio Nacional de Arquitectos ofrecieron a las autoridades civiles y militares, a

goirescron imposperiest on the re-excherg enpuls see in books of thatfolds

results authorite bettereet meritatere e rectut brombte des parmarames is

richester de

to a some per atoms

damaa. On da ege och ruspi oc

2

las representaciones de las diversas insttiuciones, a los convenciohistas y a sus familiares un magnifico banquete en el que con palabra fácil ofreció este homenaje a Trinidad, el vicepresidente del Colegio, arquitecto Alberto Prieto. En horas del mediodía los clubs de Leones y Rotarios celebraron sesión conjunta para agasajar al Ministro de Obras Públicas, quien en esta ocasión prometió ocuparse, hasta donde los créditos le permitieran, de las obras en Trinidad. A esta finalidad enviará de un momento a otro al ingeniero Rogelio Santana para que realice los pro-

res se ofaire cas je

Stones A spelspare;

410br Cruzz**** T Lesus

Una nota típica la ofrecieron los convencionistas cuando en la madrugada recorrieron las calles de Trinidad con una ronda, ejecutando números musicales y de cantos.

Los Arquitectos en Santa Clara

A las siete de la mañana partieron hacia Santa Clara por tren todos los excursionistas. La sociedad les dió la despedida. Los convencionistas llegaron a Santa Clara a las diez y media donde el Colegio Provincial de Arquitectos les ofreció hermosa recepción. Poco después, en el Hotel Suizo, se les brindó un almuerzo en el que participaron todos los delegados y sus familiares y el Ministro de Obras Públicas. El Presidente del Colegio, Silvio Payrol, ofreció el homenaje a todas las delegaciones, pronunciando hermosas frases, contestándole el arquitecto Alberto

El Ministro Govantes fué interrogado sobre las probabilidades de apertura del campo de aviación en Trinidad y el establecimiento de la línea regular aérea, declarando que efectivamente se ha llegado en principio a un acuerdo, siendo casi seguro que se haga la compra de los terrenos por cuenta del Ministro de Obras Públicas, cooperando así con la labor realizada por el delegado Miguel González Rodríguez, de la Corporación Nacional del Turismo.

Más tarde, los delegados a la Convención de Arquitectos recorrieron la ciudad y regresaron al tren que los trajo de nuevo a nuestra capital, y que llegó anoche. Todos se muestran satisfechos de los agasajos y atenciones ofrecidas por los tripitacios.

M, die 16/42